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1) Point 2017-2018 
a) projets 
- jardinage, projet des 3 CM1 : en cours, ça pousse. En petits groupes sur le temps du midi.  
- projet CM2B / sixièmes du Collège des Vallées : 3 rencontres qui allient la littérature et le sport. Une 
représentation aura lieu pour les CM1 et CM2. Une exposition sera présentée aux parents fin juin. 

- école et cinéma : plusieurs classes se sont inscrites pour une séance supplémentaire. 
- Madagascar CE2B : la collecte continue. La classe de CE2B fait son spectacle sur Madagascar. 
Il est toujours possible de remettre des fournitures scolaires à l’enseignante. Un retour sous forme de 
diaporama sera fait en septembre. 

Classes transplantées à Houlgate : 
. 9 au 13 avril : CM2A/CM2B : Le voyage s’est bien passé aussi bien pour la vie quotidienne que pour 
les activités sur place en général. Cependant, des consignes données à la réunion de parents n’ont pas 
été respectées, ce qui a causé un certain nombre de désagréments (téléphones portables dans les sacs 
alors qu’ils sont interdits, oubli de PAI, pas de sous-vêtements dans une valise…). 
15 parents sur 50 familles sont venus chercher leurs enfants. Une dizaine d’enfants n’avaient pas été 
badgés pour aller à la garderie du soir. 
. 14 au 18 mai : CE1C/CE1D. 
. 28 mai au 1er juin : CE1A/CE1B  
. 28 mai au 2 juin : Oléron : char à voile (CM1A et CM1C) : Un accident a eu lieu le dernier jour (dent 
cassée). L’enseignante n’a pas réussi à trouver des urgences dentaires, malgré de nombreux appels 
téléphoniques aux hôpitaux et cabinets dentaires situés aux environs. 
. 2 au 8 juin : Le Grand Bornand : CM1B de Marsault et une classe de Voltaire avec une activité VTT. 

Pour l’ensemble des séjours, 12 élèves sur 219 ne sont pas partis, ce qui représente 5,5 % des élèves. 
Parmi ces élèves, 25 % ont été absents de l’école une partie de la semaine. Pour rappel, l’école est 
obligatoire. Les séjours se sont très bien passés dans l’ensemble.  

Les parents élus regrettent que La classe ULIS n’ait pas eu la possibilité de partir en classe 
transplantée. L’organisation de la rentrée prochaine à savoir l’inclusion des élèves ULIS dans leur 
classe d’âge devrait permettre d’y remédier (sous réserve que toutes les conditions favorables au 
séjour soient réunies : élève volontaire pour partir, personnel encadrant suffisant…). 

- spectacles :  
C’est difficile d’aller répéter au théâtre, surtout pour les petites classes. Serait-il possible d’avoir un 
car ? Par ailleurs, il est difficile de faire un spectacle à la médiathèque avec deux classes (le lieu est un 
peu petit). 
Les parents élus soulignent que le créneau horaire réservé à la classe ULIS, le vendredi à 10h, est 
inadapté aux parents qui travaillent. C’est malheureusement la seule disponibilité trouvée, alors que 
l’ULIS n’avait pas été comptée. 

- sorties : 
. CPA/CPB : cirque Micheletty et Parc des Chanteraines 
. CE1B : Aventureland (95) 
. CPC ; CE1A/CE1C/CE1D/ULIS et les CE2A et B : Attilly zoo  
. Les 3 classes de CM1 vont au jardin de Versailles. 
. Les 3 classes de CM2 : le zoo de Vincennes. 
La coopérative de l’école finance les sorties des classes à hauteur de 2 € par élève. 
 

b) Liaison école-collège 

Un conseil école-collège a eu lieu le 6 avril dernier. Il a été question notamment du climat scolaire et il 
a été convenu que deux rencontres auraient lieu dans le courant de l’année prochaine sur le thème 
des conflits. La préparation de ces rencontres sera finalisée en début d’année scolaire prochaine (Le 
conseil école-collège est composé de deux représentants par école, le principal du collège et un 
conseiller pédagogique). 
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Un retour est fait sur les constats au collège des Vallées où il est difficile d’inclure les nouveaux. Cela 
semble être également le cas des nouveaux de l’école élémentaire Marsault. Les explications 
plausibles seraient que la population de La Garenne-Colombes est assez stable et que les occasions de 
rencontres entre écoles sont des jeux d’opposition. 
L’enseignante référent sport fait savoir que depuis deux ans, ce problème est évoqué et qu’ils 
réfléchissent à faire une des épreuves sous une autre forme que l’opposition. À ce jour, cette idée n’a 
pas encore abouti. Mme Fommarty relaiera cette demande à la réunion de directeurs du 6 juin. 
Concernant les futurs 6èmes, les enseignants de CM2 rencontreront les professeurs de collège très 
prochainement, afin d’échanger avec eux. 

Au regard des programmes, il faudrait d’autres rencontres école-collège, notamment pour les 
répartitions en littérature et en sciences.  
 

c) Vivre ensemble 

- Le CAAEE (Centre d’Aide et d’Appui aux Écoles et Établissements) est venu rencontrer les 
enseignants lundi 28 mai. Il reviendra courant juin pour observer ce qui se passe dans les lieux 
communs uniquement sur le temps scolaire. Il sera là courant septembre et proposera un appui et des 
formations à l’équipe. Les préconisations resteront en interne. 
- Conseil des enfants : 
Suite au dernier conseil des enfants, les règles ont été données concernant les jeux de ballons : 
Les CM1 et CM2 ont un planning. Les autres classes ont droit à un terrain pour les CE2 et 1 autre pour 
les CE1. Plus de ballons sont mis à disposition pour le cycle 2, ce qui rend la cour plus sereine.  
Le conseil des enfants se réunira le jeudi 14 juin à 15h30. 
On refera le point sur les zones dans les cours et les enfants constitueront une liste des jeux de cour 
légers à acheter. Ces jeux seront gérés par les classes l’année prochaine. 
- Sanctions / réparations : à perfectionner. Affichage insuffisant. 
- L’école a prévu d’avoir à disposition pendant une semaine des jeux en bois. Le dernier jour, vendredi 
29 juin, l’école sera ouverte aux parents de 19h à 21h30. 
 

d) Coopérative 

Un parent sera sollicité pour la vérification des comptes début septembre. Il n’est pas nécessaire que 
le parent soit adhérent d’une association de parents d’élèves. Le solde du compte en banque au 1er 
juin, s’élève à environ 13 450 €.        
 

e) Travaux, sécurité 

La porte d’entrée du bâtiment école a été réparée. Cela permet une meilleure sécurité. 
La Mairie indique que d’autres travaux vont être réalisés prochainement, notamment la fin des 
travaux liés au Diagnostic technique amiante, des travaux pour l’accessibilité de l’école aux personnes 
à mobilité réduite. L’ad’AP (l’agenda d’Accessibilité Programmée) sera finalisé en 2018 sur Marsault. 
D’autres travaux concernant la sécurité seront également effectués. 
 

Les enseignants demandent à la Mairie s’il est possible d’être prévenus suffisamment tôt du calendrier 
des travaux afin de pouvoir s’organiser pour vider les classes et d’avoir une ou deux journées pour 
réinstaller leur classe après les travaux et avant la rentrée du 3 septembre 2018. 
 

f) Rased 

La Maître G, Madame Chaze est intervenue au cours des 1ère et 2ème périodes, auprès de 13 élèves du 
CP au CE2 répartis en 3 groupes. Elle a fait de la co-intervention en classe : CE2 et CM2. 
Elle a réalisé 19 bilans pédagogiques pour situer les acquis des élèves en français et mathématiques. 
Madame Guillou, psychologue scolaire, est intervenue sur 31 situations dans l’école. 50% des 
interventions sont auprès des enfants porteurs de handicap. 
Les parents élus lui demandent si elle a été sollicitée par certains élèves ou parents à la suite du mot 



Procès-verbal du premier conseil d’école de l’école élémentaire André Marsault (du 04.06.18) 

 

 

de Madame Dobozy dans les cahiers de liaison sur l’individu qui a suivi de jeunes élèves de l’école. 
Madame Guillou indique que non. 
Les enseignants ont noté, lors de leurs interventions de la classe sur les dangers possibles dans la rue, 
que les enfants ne connaissent pas le numéro de téléphone de leurs parents. 
Les parents élus regrettent que les parents des élèves de CE2C n’aient pas été informés de 
l’intervention de la psychologue scolaire dans la classe (groupes de parole). Madame Guillou explique 
que son intervention et celle de Madame Dobozy ont été faites dans l’urgence et que de ce fait, elles 
se sont focalisées sur les problèmes que rencontrait cette classe.  
L’an prochain, il n’y aura toujours pas de Maître E au sein du réseau d’aide aux enfants en difficulté de 
la Garenne-Colombes. 
 

2) Perspectives 2018 

a) Structure prévue 

Niveaux CP CE1 CE2 CE2-CM2 CM1 CM2 

Effectifs 

classes  

27 26 30 10 ; 15 25 30 

27 25 30   25 30 

26 25 30   24   

405 80 76 90 25 74 60 
 

Les fédérations de parents d’élèves réagissent sur les chiffres annoncés : Pour un même nombre 
d’élèves et l’inclusion des enfants en situation de handicap dans les classes, l’école aura une classe en 
moins à la rentrée prochaine. 
La fermeture d’une classe engendre un nombre d’élèves important sur 2 niveaux : 3 classes de CE2 à 
30 et 2 classes de CM2 à 30. 
 

b) Organisation nouveaux rythmes scolaires 
 

Horaires 8h30-11h30 13h30-16h30 16h30-17h 17h 17h15 18h 18h-18h45 

Lundi Classe Classe Goûter Étude Sortie Garderie 

Mardi Classe Classe Goûter Étude ou Navette Étude Sortie Garderie 

Jeudi Classe Classe Goûter Étude ou Navette Étude Sortie Garderie 

Vendredi Classe Classe Goûter Activités de bien-être Départ échelonné Garderie 
 

       
Mercredi 

7h30-9h 9h-10h15 10h15-11h30 13h30 

Accueil Modules de découvertes Centre de loisirs ou Navettes 
 

c) ULIS 

Dans le dispositif ULIS (Unité Locale d’Inclusion Scolaire),  l’élève a des temps de vie de classe ordinaire 
(sport, musique, découverte du monde…), des temps de regroupement (renforcement en lecture, 
numération, EMC….) et des temps avec des partenaires extérieurs. 
Contrairement aux années précédentes où l’école fonctionnait plutôt sur un modèle CLIS (classe 
d’inclusion), les élèves d’ULIS (Unité d’inclusion) seront, dans la mesure du possible, le jour de la 
rentrée, dans leur classe d’inclusion. La coordonnatrice de l’ULIS ira les chercher dans leurs classes. 
Les élèves d’ULIS seront intégrés en : musique, piscine, sport, cinéma, sorties… 
 

d) Mutations 

Départs : Mmes Bouvier, Chabert, Lefort, Mouveroux, Nouzeilles, Pascolo, Kellens quittent l’école. 
Arrivées : Mmes Ménard (ULIS), Catherine, Chazalon, Dalphin, Favre, Phairage. 
 

e) Listes de fournitures 

Des enseignants ont demandé une ramette de feuilles blanches sur leur liste de fournitures en septembre, ne pouvant les 
commander chez le fournisseur mairie. La mairie précise qu’elle a un marché pour les ramettes de papier et qu’il suffit de 

les commander par l’intermédiaire de la directrice. 
 

Le conseil d’école est clos à 20h45 
 

La directrice       La secrétaire de séance  
E.  Dobozy       A. Pitelet   


